
Care Laureate e Cari Laureati, Cara Comunità Accademica, Signore e Signori, 
Buon pomeriggio a tutte e a tutti! 

Oggi vi parlo con il cuore colmo di gratitudine e gioia, come una neolaureata 
che ha vissuto le stesse emozioni intense e profonde che culminano in questo 
giorno meraviglioso. Un giorno che segna un traguardo, ma soprattutto un 
nuovo inizio. Un giorno in cui celebriamo un privilegio immenso: aver ricevuto 
dalla formazione universitaria un dono inestimabile, la libertà. Ho avuto la 
libertà di scegliere, con consapevolezza, l’ordine delle priorità nella mia vita. 
Ho scelto, prima di tutto, di studiare. Perché sapevo che solo attraverso la 
conoscenza avrei potuto essere, come voi oggi, portatrice di una bellezza che va 
oltre l’apparenza: la bellezza dell’intelligenza, della passione, della 
determinazione e della volontà. In questi anni abbiamo imparato a pensare in 
modo critico, ad affrontare le difficoltà, a cercare soluzioni e a immaginare 
futuri possibili. Questi sono i veri strumenti che l'Università ci ha consentito di 
acquisire, e sono molto più preziosi di qualsiasi titolo. 

A proposito di titolo, ho appreso che la vita ha il dono di sorprenderci, di 
tracciare il nostro destino in modi che non possiamo prevedere. 
Nessun piano, per quanto accurato, è in grado di resistere alla forza di ciò che 
l’inaspettato ha in serbo per noi. 
Si dice che la fortuna aiuti gli audaci, e io credo di essere stata abbastanza 
audace da aiutare la fortuna a trovarmi.  
Ciò che stavo davvero cercando non era un titolo, ma un modo per trasformare 
la bellezza in qualcosa di più di un riflesso nello specchio e soprattutto, 
aspiravo alla libertà di essere io a definirla, senza lasciare che fossero gli altri a 
farlo per me. 
Ho ricercato una bellezza interiore per raggiungere la miglior versione di me 
stessa, in modo che nessuno potesse ridurmi alla sola apparenza. 
Ho scelto di studiare prima di partecipare al concorso e diventare Miss Italia 
2024, perché sapevo che la mia bellezza doveva essere supportata da un solido 
sapere, sempre in divenire e bisognoso di essere alimentato costantemente .  
Oggi, più che mai, posso dire con certezza che la bellezza non ha limiti, e che 
ogni giorno offre una nuova opportunità per scoprirla, per apprezzarla, per farla 
crescere. 
A partire da questa incantevole Piazza, che è la mia culla, ogni angolo di questa 
città e di questo Bel Paese mi ha svelato una bellezza che risiede nelle storie che 
ogni luogo porta con sé, nel respiro della terra, nelle tradizioni che si 
intrecciano con la memoria, un patrimonio culturale da difendere e tutelare.  
La bellezza ha il potere di fermare il tempo in un istante di meraviglia. Ma il 
vero successo non sta in quell’istante, è il miracolo che avviene quando quella 
bellezza si trasforma in qualcosa di più profondo, perché più un’anima 
risplende, più lo sguardo degli altri diventa specchio di quella luce. 



Se c’è qualcosa che desidero davvero, è che il mio passaggio nella vita degli 
altri non sia solo un bagliore fugace, un lampo di bellezza destinato a svanire 
Ho sempre creduto che l’unico segno che valga davvero la pena lasciare in 
questo viaggio chiamato vita sia quello che resta nelle persone, nelle loro 
emozioni, nei ricordi che portano con sé quando si allontanano da noi. Il vero 
successo non è un titolo, non è un applauso, non è l’eco di un nome pronunciato 
con ammirazione. 
Nella luce dei miei traguardi rivedrò quella degli occhi di chi ho incontrato, di 
chi ha visto in me qualcosa che andava oltre, di chi ha portato con sé un ricordo 
che non sbiadisce. 
Perché solo quando lasci un’impronta nel cuore delle persone, hai davvero 
toccato il mondo. 

Siete i custodi e le custodi di questo potenziale straordinario. 
Non abbiate paura di inseguire la bellezza in ogni sua forma: nell'arte, nella 
scienza, nell'etica, nell’estetica, nella quotidianità. Lasciate che sia la vostra 
bussola. 
Cercatela, coltivatela, proteggetela. E soprattutto, create bellezza.  
Con il vostro lavoro, con le vostre scelte, con la vostra stessa esistenza. 
Non lasciate mai che il tempo offuschi il valore inestimabile della vostra 
formazione, Non sottovalutate mai la forza quasi magica che la bellezza 
dell’essere, del fare, del desiderare , del realizzare può infondere in ogni attimo 
della vostra esistenza e nel tessuto stesso del mondo. 
Siate audaci nel perseguire i vostri sogni più folli, anche quando il cammino si 
farà oscuro. Siate curiosi, perché ogni domanda è una chiave che apre nuove 
meraviglie. E siate sempre, immancabilmente, gentili, perché la vera forza 
risiede anche nella delicatezza e nella comprensione. 

 Vi auguro una vita che vibri di successi inaspettati, di soddisfazioni che 
riempiano il cuore e di una bellezza così abbondante da farvi danzare l'anima. 
Ancora un applauso fragoroso per tutti voi, e che il vostro futuro sia un 
firmamento di stelle! 
Grazie di cuore. 


